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über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Mombach 

 

am 24.05.2012 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Verwaltung 
 
Mayer-Zawar, Bernd     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Diezinger, Irene     
Gerz, Kathrin     
Gerz, Ralf     
Helm-Becker, Ansgar     
Kirschner, Markus     
Lieber, Karin     
Saebel, Heike     
Schmitz, Markus     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
Moerchel, Christian Dr.     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

 

 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Harlos, Vahide     
Jera, Denny     
Mörbel, Andreas     
Wetter, Markus S.     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Radwegeplanung Kreuz-/ Weiherstr. 
 1.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0194/2012 Bündnis 90/Die Grünen Ortsbeirats-

fraktion Mainz-Mombach 
 
 
Anträge 
 
20. Nutzung Mainzer Sand (SPD, CDU, FDP, Grüne, ödp) 
 
2. Ausbau A 643 (SPD, Grüne, FDP) 
 
3. Fahrplanänderung Mittelrheinbahn (SPD, Grüne, FDP) 
 
4. Vollversorger westl. der Kreuzstr. (FDP) 
 
5. Siedlung "An der Plantage" (FDP) 
 
6. Zaun Industriestr. (FDP) 
 
7. Mohrgasse (SPD) 
 
8. Verschmutzung Bahnkörper Straßenbahn (CDU) 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
10. Zugausfälle Trans-Regio (Grüne) 
 
11. Wahllokale Westring (SPD) 
 
12. Kosten Ortsverwaltung (CDU) 
 
13. Pocket-Parc-Siedlung (FDP) 
 
14. Flughafen WI-Erbenheim (FDP) 
 
15. Ehem. Tegut- und Edeka-Märkte (FDP) 
 
16. Sachstandsberichte 
 16.1. Sachstandsbericht zum gemeinsamen Stadtratsantrag Nr. 0503/2012 der 

Fraktion SPD und Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
 16.2. Antwort zu Anfrage 0439/2012 SPD 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 17.1. Einwohnerfragestunde 26.01.12 
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 17.2. Grafitti-Konzept 
 17.3. Wiederkehrende Beiträge 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
18. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet um 19.00Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und frist-

gerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die 

Aufnahme der TOP 20 (nach Begründung der Dringlichkeit) und 19.2 . 
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Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

öffentlich 

 
 
Punkt 1 Radwegeplanung Kreuz-/ Weiherstr. 

- Berichterstattung Verkehrsdezernat - 
(Tischvorlage) 

 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0194/2012 Bündnis 90/Die Grünen 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Mombach 
hier: Sicherheit für Radfahrer/innen an der Kreuzung Kreuzstra-
ße/Weiherstraße 
Vorlage: 0763/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis vom Sachstandsbericht des Dez V vom 15.05.2012 . 

 

Herr Mayer-Zawar erläutert die möglichen Veränderungen im angesprochenen 

Bereich und spricht u. a. folg. An: 

 

 Der bestehende Radweg kann nicht entfernt werden. 

 Grundsätzlich haben Radfahrer hinter einem Bus an einer Haltestelle zu hal-

ten. In den Spitzenzeiten halten in der Kreuzstr. max. 5 Busse in 60 min. 

 Ein fahrender PKW darf den Schutzstreifen mitbenutzen, wenn ihn kein Radler 

benutzt. Dies gilt bspw. nicht beim Halten vor einer Ampel. 

 Der Schutzstreifen stellt ein Zusatzangebot dar. 

 Von Seiten der Verkehrsfachleute wird davon ausgegangen, dass auf die 

Linksabbiegespur in Richtung Lemmchen verzichtet werden kann, ohne dass 

es zu nennenswerten Behinderungen wird. 

 

Aus der Mitte des Ortsbeirates werden folg. Bedenken und Anregungen geäußert: 

 

 Auf die Linksabbiegspur in Richtung Lemmchen kann nicht verzichtet wer-

den. Die Kreuzstr. ist eine wichtige und viel genutzte Hauptachse. 

 Radfahrer, gerade auch Jüngere, werden mit der Parallelität von Radweg 

und Schutzstreifen nicht zurecht kommen. Die Verhältnisse müssen absolut 

eindeutig und leicht erkennbar sein. 

 Es besteht die Gefahr, dass zukünftig vor dem Appartementhaus Falschpar-

ker den Schutzstreifen illegal permanent beparken werden. 

 Die Akzeptanz und Umsetzbarkeit einer neuen Verkehrsregelung sollte zuerst 

in einer Testphase überprüft werden. 

 Der Anlass für diese Planungen, nämlich mehr Sicherheit für Radler herzustel-

len, darf nicht außer Acht gelassen werden. 

 

Die Vorsitzende stellt fest, dass von Seiten des Ortsbeirates hier noch erheblicher 

Beratungsbedarf besteht, sodass man dieses Thema in einer der nächsten Sitzun-
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gen erneut aufrufen wird. Sie bittet Herrn Mayer-Zawar, die Bedenken und Anre-

gungen des Gremiums zu berücksichtigen und -ggf. zuerst in einer Verkehrskom-

missions-Sitzung- überarbeitete Pläne vorzustellen.                                                                                                                                     
                                                                                                                                
                                                                                                                                
Anträge                                                     
 
 
Punkt 20 Nutzung Mainzer Sand (SPD, CDU, FDP, Grüne, ödp) 

hier: Nutzung als Militärübungsgelände beenden 
Vorlage: 0897/2012 

 

Nach Wortbeiträgen von VertreterInnen aller Parteien wird der Antrag einstimmig 

an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Ausbau A 643 (SPD, Grüne, FDP) 

Vorlage: 0806/2012 
 

Der von Herrn Helm-Becker begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung 

mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Fahrplanänderung Mittelrheinbahn (SPD, Grüne, FDP) 

Vorlage: 0807/2012 
 

Der von Herrn Böcher und Herrn Gerz begründete Antrag wird einstimmig an die 

Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen und ausdrücklich 

kritisiert, dass durch die Streichung von Zughalten das Bestreben des Ortsbeirates, 

den Mombacher Bahnhof zum zentralen öffentlichen Verkehrsknoten aufzuwerten, 

konterkariert wird. 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Vollversorger westl. der Kreuzstr. (FDP) 

Vorlage: 0808/2012 
 

Die FDP zieht den Antrag nach ausführlicher Diskussion mit dem Hinweis darauf zu-

rück, dass man in Abstimmung mit den anderen Parteien zur nächsten Sitzung ei-

nen überarbeiteten Antrag zu diesem Thema stellen wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Siedlung "An der Plantage" (FDP) 
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Vorlage: 0810/2012 
 

Die FDP zieht den Antrag wegen zwischenzeitlicher Erledigung zurück.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Zaun Industriestr. (FDP) 

Vorlage: 0811/2012 
 

Der von Herrn Gerz begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der 

Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Mohrgasse (SPD) 

hier: Umwandlung in eine Spielstraße 
Vorlage: 0812/2012 

 

Der von Herrn Böcher begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit 

der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Verschmutzung Bahnkörper Straßenbahn (CDU) 

Vorlage: 0813/2012 
 

Der von Frau Saebel begründete und konkretisierte Antrag (es geht um den Stra-

ßenbahnabschnitt Zwerchalle – Turmstraße) wird einstimmig an die Verwaltung mit 

der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
 

Die Vorsitzende beantwortet ausführlich die gestellten Fragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 10 Zugausfälle Trans-Regio (Grüne) 

Vorlage: 0814/2012 
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Die anfragende Partei bittet um schnellstmögliche Vorlage der Antwort.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Wahllokale Westring (SPD) 

Vorlage: 0815/2012 
 

 Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 22.05.12, ohne AZ. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Kosten Ortsverwaltung (CDU) 

Vorlage: 0816/2012 
 

Die anfragende Partei bittet um schnellstmögliche Vorlage der Antwort.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Pocket-Parc-Siedlung (FDP) 

hier: Zugang zum kleinen Park 
Vorlage: 0817/2012 

 

Die nach der Sitzung eingegangene Antwort des Dez VI wird als Anlage 2 der Nie-

derschrift beigefügt. 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Flughafen WI-Erbenheim (FDP) 

Vorlage: 0818/2012 
 

Die anfragende Partei bittet um schnellstmögliche Vorlage der Antwort.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Ehem. Tegut- und Edeka-Märkte (FDP) 

Vorlage: 0819/2012 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez III vom 24.05.12 (Anlage 1 der Niederschrift).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Sachstandsberichte 
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Punkt 16.1 Sachstandsbericht  ...., zum gemeinsamen Antrag Nr. 1143/2010 von 

SPD und Bündnis 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Mainz-Mombach 
betreffend "Ausbau der Realschule plus Mombach/Budenheim zu 
einer IGS" und zum gemeinsamen Antrag Nr. 0192/2012 von SPD, 
Bündnis 90/DIE GRÜNEN und FDP im Ortsbeirat Mainz-Mombach 
betreffend "Weiterentwicklung Schulstandort Mombach/Budenheim" 
Vorlage: 0588/2012 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez IV vom 04.04.12, AZ. 40 12 02/35; 

40 00 66 .  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.2 Antwort zu Anfrage 0439/2012 SPD 

hier. Mombacher Kreisel 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez VI vom 27.03.12, ohne AZ .  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.1 Einwohnerfragestunde 26.01.12 

hier: Instandsetzung eines Weges; Reinigung Endhaltestelle Wald-
friedhof 

 

 Kenntnisnahme des Schreibens des Dez V vom 20.03.12, ohne AZ. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.2 Grafitti-Konzept 
 

Die Vorsitzende teilt mit, dass diesbezügliche Gespräche mit dem Kulturamt und 

der DB dazu geführt haben, dass Flächen in DB-Unterführungen zum Besprayen 

freigegeben werden. Eine AG des Hauses Haifa und des Jugendamtes wird zur 

Umsetzung (Festlegung der Motive etc.) eingerichtet werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.3 Wiederkehrende Beiträge 
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Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 07.05.12, ohne AZ. 

 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 

 

 
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 

 

 

 

 

gez. Dr. Lossen-Geißler                                            gez. Bermeitinger 

 

 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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